

会 議 録

会議の名称	平成 30 年度 第 9 回 栃木中央地域会議
開催日時	平成 31 年 3 月 19 日 (火) 18 時 30 分開会～20 時 20 分閉会
開催場所	栃木市役所 庁議室
出席者及び欠席者氏名	別記 1 のとおり
事務局職員職氏名	別記 1 のとおり
その他出席者等	別記 1 のとおり
会議事項	別記 2 のとおり
会議の公開又は非公開の別	公開
傍聴人の数	なし
その他必要事項	なし
会議の経過 (議事の要旨)	別記 3 のとおり

別記1 出席者及び事務局

○出席者（委員）

会 長	佐山 正樹	副会長	石河 不砂
委 員	臼井 義雄	委 員	大島 努
委 員	大出 陽子	委 員	岡田 真由美
委 員	木村 隆夫	委 員	杉戸 洋
委 員	関口 利枝	委 員	羽田 明子
委 員	町田 爽起夫	委 員	村田 弘子
委 員	森戸 稔	委 員	山本 キミ子

○欠席者（委員）

委 員	池添 亮	委 員	鷹箸 久江
委 員	田島 大	委 員	松本 真由美

○事務局

【総合政策部】

横倉 延男（地域づくり推進課長兼栃木中央地域まちづくりセンター所長）
加茂 浩史（地域づくり推進課長補佐）
熊谷 充晴（地域づくり推進課副主幹）
鈴木 晃子（地域づくり推進課主事）
臼井 崇倫（地域づくり推進課主事）

別記 2 会議事項（議題及び会議結果）

1 開 会

2 会長あいさつ 佐山会長

3 報告事項

4 議 事

(1) 歴史遺構看板設置検討について

(2) その他

5 その他

(1) 自由意見交換

6 閉 会

別記3 会議の経過（議事の要旨）

発言者	議題・発言内容・決定事項
佐山会長	<p>1 開会</p> <p>2 会長あいさつ お忙しいなかご参加いただきありがとうございます。今年度も最後の地域会議となりました。せつかくの地域予算をより良い提案にしていければと思いますので、よろしくお願いいたします。</p> <p>3 報告事項 (なし)</p> <p>4 議事</p>
佐山会長	<p><u>(1) 歴史遺構看板設置検討について</u> 事務局より経緯の説明をお願いします。</p>
事務局	<p>【事務局より部会で検討してきたことについて説明】</p>
佐山会長	<p>説明されたことに関して何かありますでしょうか。 補足として、絵図のデータはもっと精細になるはずで。また、写真の位置はなるべく字に被らないようにします。歴史的な景観を入れつつ、現在地もわかるようにしたいと思います。</p>
委員	<p>提案ですが、ガイドツアーのようなものがあるとよいと思います。</p>
佐山会長	<p>そうですね。また、看板の説明自体はくどくないように簡潔にしたいと思います。 また、今回の看板と対応させるように、別の箇所の看板設置についても検討しています。事務局と連携して、次年度以降も検討していこうと思いますので、よろしくお願いいたします。</p>
委員	<p>【一同了承】</p>
佐山会長	<p><u>(2) その他</u> その他の議事はありますでしょうか。</p>

事務局	<p>【なし】</p> <p>5 その他</p> <p><u>(1) 自由意見交換</u></p> <p>みなさまには、2年間地域会議委員として地域予算等を検討していただきました。2年を振り返った感想やご意見をお聞かせ願えればと思います。</p> <p>【以下委員からの感想・意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・地域の中でも分断があると思う。どのように連携をしていくかを考えなければならない。子どもを中心として連携していく、という切り口もあると思う。 ・地域のつながりが大切だが、なかなか育っていかない。挨拶等も減っている。空き家も多くなっている。 ・地域の視察が参考になった。地域予算の検討は、最初は勝手がわからず戸惑った。 ・街の発展の様子がわかって良かった。また、街に関心を持ち、勉強されている方がたくさんいることを知った。 ・総花的に事業を行うよりも、一つの的を絞って、それを広げていく方が良いのではないかと思う。 ・街に興味を持つようになり、歩いて回るようになった。大学生の娘ともまちづくりについて話すようになった。 ・委員同士のつながりも生まれた。解散後もつながりを温めていけたらと思う。 ・人と人とのつながりでやれることが多い。これからは年配者の時代となる。 ・地名についての調査も面白いかもしれない。ピンポイントでやっていったらよいと思う。 ・視察は驚きの連続だった。地域での人間関係の希薄化が一番気になるところ。 ・同じ作曲者の曲が市内に3つあるそうなので、PRできれば。色んな立場の方と話せたことが良かった。検討の時間に余裕があるとよい。
-----	--

事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・市の事業を知ることができ、勉強になった。委員同士が親密になってからこそ、意見は出やすくなると思う。 ・高齢化や家族制度の崩壊という問題に向けて議論を進めるべきだと思う。ソフトの議論を進めていく必要がある。 ・委員同士のネットワークができた。テーマを決めて話せると良い雰囲気になる。メンバーが変わっていても、これが土台となると思う。 <p>様々のご意見をいただき、ありがとうございます。また、2年間地域会議委員として地域課題についてご検討いただき、大変ありがとうございました。来年度以降、地域会議委員でなくなる方も、今後とも様々な場面でお世話になるかと思えます。今後とも住みよいまちづくりのためにご協力いただけますよう、よろしく願いいたします。</p> <p>6 閉会</p>
-----	---